

LAS ATROCIDADES DE LA GUERRA EN LA MIRADA DE UN DESCENDIENTE JUDÍO

# «Si no existiera terrorismo, este conflicto se podría solucionar»

**Son crueles y devastadoras las imágenes que Coquimbo, Chile y el mundo entero, han ido constatando en relación al conflicto en Medio Oriente.**

Mario Burlé Delva, actual concejal porteño y ex intendente de la región de Coquimbo, analiza la guerra con la tristeza de todos, pero más aún cuando la sangre tira. «Mi padre y mi abuelo eran judíos, por lo tanto me siento muy identificado con la nación israelí, solo lamentar lo sucedido, donde tenemos víctimas inocentes de lado y lado, pero que estoy seguro de que si no existiera terrorismo, este conflicto se podría solucionar», parte arremetiendo el reconocido personero político de la UDI en la zona.

Después de miles de años de tensiones y conflictos en el área y a 75 años de la creación del Estado de Israel, una nueva fase de violencia agudiza la dramática situación en Palestina. La sorpresiva incursión armada de Hamas a kibutz, localidades y ciudades israelíes, fue un duro golpe al pueblo de Israel y una clausura militar a cualquier posibilidad de paz. El deceso de civiles por culpa de un ataque despiadado, dio a entender al orbe de que se habían perdido los códigos de guerra.

Sin embargo, la respuesta israelí pareciera que será implacable. Su ejército anunció que se prepara para atacar Gaza por «tierra, mar y aire», mientras los habitantes de la Franja de Gaza contienen el aliento tras vencer el plazo para la evacuación.

Analizar en detalle esta disputa es complejo. Para Burlé la pelea histórica por el territorio en cuestión no sería necesariamente oportuna y esboza que ese espacio siempre habría pertenecido al pueblo judío.

«Hay que tener presente que cuando se creó el estado de Israel, inmediatamente fue atacado por todos los países



árabes, nunca quisieron aceptar la resolución de Naciones Unidas que dividía el territorio conocido como Palestina en dos, una fracción para el pueblo palestino y el otro para el pueblo judío (...) Ahora, en la historia hay que remontarse a miles de años atrás, porque esa sección que se conoce como Palestina estaba habitada por judíos y se llamaba Judea, y hubo un emperador romano que era el enemigo número uno de los judíos y los expulsó», dice.

La información de que se habría encontrado a niños «masacrados» en un kibutz israelí, causó terror, y mientras comienza a salir a la luz el horror del ataque de Hamas contra las comunidades fronterizas, más se desnudan los actos de sangre. «Más allá de que si hay o no niños degollados, acá lo grave es que nadie ha desmentido la muerte de esos niños», puntualiza el militante del gremialismo.

Son los temores a la persecución que los líderes de Hamas han realizado a los creyentes hebreos por todo el mundo. Esa de atacar a cualquier persona solo por ser judío. Aquello ya ha cobrado víctimas fatales y en Chile, el miedo es latente.

Dice que por lo general las personas que piensan en

esa línea, como el alcalde de Recoleta, son las que imputarían que Israel es un pueblo sionista, invasor y persecutor de la gente palestina. «Cada vez que atacan a Israel guardan silencio», agrega.

«La enorme distancia que nos separa del Medio Oriente, no nos puede hacer ajenos», dice el concejal de Coquimbo. Hace referencia a la condición de que ambos pueblos, tantos el israelí como el palestino, han ayudado a levantar los cimientos del desarrollo en Chile.

## ■ CONVIVIAN EN PAZ

«Lo que más lamento es que en nuestro país, este conflicto no tenía cabida, siempre la colonias habían convivido en paz, hacían negocios, palestinos con árabes, judíos, hay muchos matrimonios, pero hay algunos extremistas que quieren importar este conflicto, que disparan odio contra el pueblo judío, como el alcalde Jadue. Acá no tienen cabida esas disputas, las colonias convivían en paz», señala enfático Mario.

Así, concuerda en que sería correcto analizar un conflicto en el que debería hacerse la separación entre seguidores de Hamas y otros grupos de extremo, y las ciudadanos comunes y corrientes del pueblo palestino. Burlé a su vez desmitifica el presunto abandono del estado de Israel hacia la Franja de Gaza y un supuesto exterminio de su población, pues los grupos terroristas tienen sus centros de operaciones en los barrios residenciales, por ende, que mueran inocentes es un peligro cierto.

«Son los mismos árabes los que se sienten ofendidos con los ataques que ocurrieron en Israel, Hamás no interpreta al pueblo palestino. Hago hincapié en esto, no confundir la causa palestina con lo que hace Hamás, que ataca a niños



y mujeres, tal cual hicieron los nazis en el holocausto contra el pueblo judío»

El concejal hace una crítica al gobierno por el tibio actuar del Presidente, dice, a la hora de condenar los hechos conocidos estallados durante la semana pasada. A su vez, valora las gestiones para traer de vuelta a Chile a los compatriotas que quedaron atrapados en el sitio del conflicto.

«Me parece muy bien que se dispuso un avión de la FACH con todo lo que significa ir a ese lugar a rescatar a nuestros compatriotas. Y del gobierno me hubiese gustado una condena más severa a lo que es el terrorismo, una condena a tiempo, hay que recordar que hay chilenos involucrados, muertos o presuntamente tomados como rehenes.»

## ACUPUNTURA SHEN - SRR




Dra. Susana Rojas R.

- Fibromialgia
- Ansiedades
- Depresiones
- Lumbago

- Dermatitis
- Tratamiento Facial
- Dolores Musculares y Articulaciones
- Iridiología

---

Reservas: +569 58858946 | +569 87826934

@ acupuntura\_shen\_srr

Centro Clínico Espacio Salud Av. Balmaceda 4271 Locales 7 y 8 - La Serena